
在回應「8·12」天津大爆
炸事件時，他表示，事故是
慘痛的，天津需要反思總結
安全管理上的問題，尤其對
違規違法檢查不力、執法不
嚴的問題。他透露，自事故
後，天津對2,000多家危化企
業進行逐家排查，現已實現
每 家 企 業 「 實 時 聯 網 監
控」。他指出，事故沒有動
搖天津發展的良好基礎，也
不會改變未來的發展前景。
他相信，今年的天津將以良
好的面貌迎接夏季達沃斯論
壇的召開。
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黃興國
全國人大代表，

天津市委代理書記、市長

他表示，將重拳治理
大氣污染，並和經濟結
構調整結合，推進鋼
鐵、水泥、燃煤、平板
玻璃四大產業去產能。
他透露，到 2020 年河
北的鋼鐵產能要壓減到
2 億噸以內，60%企業
將關停。河北省提出大
力 實 施 「6643 工
程」，即到 2017 年壓
減6,000萬噸鋼、6,100
萬噸水泥、4,000 萬噸
煤炭、3,600 萬重量箱
平板玻璃。
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張慶偉
河北省省長

在今年兩會提交的《關
於提高供給質量推動供給
側結構性改革的建議》中，
他建議：「供給側改革『質』
在必得。只有通過去產能、
去槓桿、去庫存、擴大增加
中高端供給的『加減法』，才
能保持經濟結構調整的平
衡發展。」新供給要追求「產
品與消費者精神的對話，這
不僅要看『顏值』更要看『氣
質』」。「顏值」就是產品給消
費者帶來的整體外在感受，
而「氣質」則是產品的內在
品質及其獨特性。

孫明波
全國人大代表、

青島啤酒股份有限公司董事長
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■香港文匯報記者 朱燁、楊奕霞、殷江宏、李望賢兩會報道

振興東北 裝備業成引擎
國家實施新一輪戰略 老工業基地再迎機遇

香港文匯報訊（記者 吳雪帆、于珈琳

兩會報道）2015年東北三省經濟增速全國

墊底，一時間「東北經濟斷崖式下滑」成

為東北代表們的熱議話題。不少代表認

為，經濟增速雖減緩，但居民收入和民生

保障不減反增，老工業基地正在加快轉

型。而隨着有關新政相繼出台，作為新中

國工業搖籃的東北再次迎來重大發展機

遇。據記者了解，裝備製造業將成為新一

輪東北振興的強勁引擎。
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暴恐案大降 新疆反恐仍嚴峻
香港文匯報訊（記者 王曉雪 兩會報道）

第十二屆全國人大四次會議新疆代表團昨日
迎來開放日，針對境內外普遍關注的新疆反
恐維穩形勢，新疆自治區黨委書記張春賢表
示，2015年新疆暴恐案件大幅下降，但反恐
形勢依然嚴峻。
張春賢指出，近幾年，特別是去年以來，

在黨中央領導下，在各方面支持下，自治區
黨委、政府堅決認真貫徹習近平總書記一系
列講話，落實各項文件內容。發揮新疆精
神，主動變化變革，敢於擔當，經濟發展、
宗教管理、民族團結等各個方面都發生了積
極向好可喜的變化。總體來說，新疆處於穩

定向好的態勢，暴恐案件有比較大幅度下
降。
同時，基層基礎進一步鞏固，宗教極端的

氛圍明顯淡化，雖然面臨的國際形勢越來越
複雜，但各級幹部群眾人心向好的態勢明
顯。張春賢特別提到上萬群眾自發追趕新疆
拜城「9·18」暴恐分子一事。

代表：極端思想蠱惑民眾
全國人大代表、新疆伊斯蘭教協會副會

長、新疆伊斯蘭教經學院院長阿不都熱克
甫·吐木尼牙孜在回答本報提問時表示，宗
教不是極端，而是反對極端，宗教極端思想

打着民族宗教的幌子，利用宗教歪曲宗教教
義，宣揚所謂保衛恐怖行為是信仰虔誠，蠱
惑信教群眾。
阿不都熱克甫·吐木尼牙孜表示，自治區

黨委特別強調要用好五把鑰匙，即思想的問
題用思想的方法解決，文化的問題用文化的
方式解決，習俗的問題用尊重的態度去對
待，宗教的問題按照宗教的規律做工作，暴
恐的問題用法治和嚴打的方式去解決，同時
堅持「正信擠壓、文化對沖、法治約束、科
學普及」四管齊下。做好新疆的宗教工作就
是要深入推進去極端化，通過正信擠壓來正
本清源。

■新疆自治區黨委書記張春
賢。 中央社

全國人大代表、遼寧省委書記李希強調，今年的
《政府工作報告》中專門提到實施新一輪東北

振興戰略，2月初國務院下發的《關於全面振興東
北地區等老工業基地的若干意見》強調，東北振興
事關區域經濟協調發展，事關新型工業化、信息化
和城鎮化協調發展，事關東北亞和周邊地區安全和
穩定，要像支持「一帶一路」、京津冀、長江經濟
帶戰略一樣支持東北振興。東北振興再迎重大機
遇，遼寧將繼續爬坡過坎，奮力前行。

反駁「經濟斷崖式下滑」
李希在回應關於東北經濟「斷崖式下滑」時表

示，「我們堅決不同意這個看法」。遼寧經濟增速
下滑，但就業民生有增無減。去年遼寧實現就業40
萬人，登記失業率3.4%，好於全國平均水平，居民
收入增速高於GDP，財政支出的75%用於民生，社
會大局穩定。東北振興戰略實施十餘年來，發展成
就有目共睹。

調結構提升企業競爭力
裝備製造業是東北振興的重中之重。有代表提

出，遼寧有雄厚的工業基礎，有大批專業技術人
才，有條件成為國家裝備製造業的重要基地、高端
裝備製造業的先行區。
全國人大代表、瀋陽市長潘利國在接受本報採訪
時提出，近年來，瀋陽裝備製造業蓄積了充足動
能，瀋陽機床集團的「I5系列」高檔數控機床銷量
去年勁增1.5倍，瀋陽新松機器人正在裂變式發展、
全球綜合競爭力排名第三，北方重工的盾構機和掘
進機世界領先。更值得強調的是，瀋陽航空航天產
業蓄勢待發，2015年產值已達291億元，未來有望
超過汽車產業成為瀋陽第一主導產業。瀋陽將借獲
批「國家全面創新改革試驗區」之勢，打造具有國
際競爭力的先進裝備製造基地。
全國人大代表、北方重工董事長耿洪臣在接受本
報採訪時指出，供給側改革的根本就是調結構，最
終要提升企業的國際競爭力。北方重工的目標是打
造高端、綠色、成套、國際化產品，推動傳統產品
升級，趕超世界先進水平，向新型、高端、現代化
裝備製造業發展。同時，「走出去」、「一帶一
路」戰略的實施，是提升裝備製造業水平的必由之
路。北方重工正在積極尋求國際合作，致力打造具
有國際競爭力的新型領軍企業。

■■瀋陽的北方重工企業生產了亞洲最大的盾構瀋陽的北方重工企業生產了亞洲最大的盾構
機機，，用於香港挖掘蓮塘公路隧道用於香港挖掘蓮塘公路隧道。。 本報遼寧傳真本報遼寧傳真

■全國人大代表、遼寧省委書記李希。
記者于珈琳 攝
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代至70年代，東北被譽為
「共和國的長子」，對國
家建設作出巨大貢獻。改
革開放後，工廠陸續倒
閉、工人下崗潮，社會矛
盾突出，東北成為落後的
代名詞。從巍峨的大興安
嶺，到綿延的長白山脈，
一批批莘莘學子和「海
龜」，奔着北京的高薪、
上海的房子、深圳的碧海
藍天，忍痛別父棄兄南
下，就連剛剛出徒的電焊
工也來到東莞，拿着8,000
元月薪在大年初二回來孝
敬每月3,000多元的師父。

一位東北大學的學者告訴
筆者，東北擁有雄厚的重工
業基礎、人才和技術優勢，
但一些先進項目卻不能在當

地產業化。比如一位家在溫州的IT精
英，在朋友引薦下委託瀋陽軟件園開
發一款世界先進的軟件，談到將來項
目落戶瀋陽時心有餘悸：「瀋陽團隊
的技術和實力都不錯！但是我擔心萬
一將來政府領導換了，一旦項目公
佈，公司會膨脹式發展，後續工作不
好打理。」一句話道出了東北人思想
陳舊的弊端。

與珠三角、長三角相比，東北民
企幾乎沒有在全國叫得響的品牌，
筆者曾跟蹤報道了婦孺皆知的「中
國門王」盼盼，但該品牌也在幾年
前隨着最初創業者的溘然病逝而風
光不再。筆者認為，振興東北需要
三大因素：一是中央實在的政策支
持，二是人才聚集，三是外資和內
資的流入。只有三管齊下，東北振
興才不會流於口號，東北人才會昂
起高傲的頭來！ ■記者吳雪帆
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香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 兩會報道）全國人
大代表、四川省委書記王東明昨日在十二屆全國人
大四次會議四川團全體會議上表示，四川已從組織
上、作風上、政治上肅清了周永康案等一些大案涉
及的影響，良好的政治生態已總體形成。
王東明表示，四川是反腐敗鬥爭的一個重要戰

場，特別是周永康插手四川事務，造成影響，政治
生態前些年出了一些問題，爆發違法違紀案件。在
這種情況下，四川堅決貫徹中央部署，持續用力，
旗幟鮮明懲治腐敗，取得明顯成效。
「具體來說，從政環境變好了，各項規則都立明

了規矩，過去那些跑關係、抱大樹、攀高枝都給予
堅決整治，重黨性、重品行、重公認。這些選人用
人導向鮮明樹立起來，上下級之間、同事關係之間
變得清清爽爽。」王東明說，2015年四川全省紀檢
部門受理群眾舉報案件下降15%左右，這是十八大
以來首次下降，說明反腐敗取得成效。

四川省委書記：
已肅清周永康影響

對於如何看待資本
市場起落的提問，曾
任證監會主席的山東
省長郭樹清回應說，
不評價後任，自己已

不關心股市，稱「更關心蘿蔔白菜價格」。
當天，十二屆全國人大四次會議山東代表

團舉行開放團組活動，郭樹清在回答媒體提
問時，作上述表示。
「肯定不回答這個問題，這是職業道德的

問題，（那是）我過去的工作，現在不負這
個責任。我是最不適宜回答這個問題的。」
郭樹清說。
郭樹清說，現在基本不再關心股市。他緊

接着補充說：「如果你要說股價我肯定不知
道，但是你要問我蘿蔔白菜價格，我肯定知
道。現在我最關心的是玉米的價格，現在玉
米積壓賣不出去。」
2011年10月至2013年3月，郭樹清擔任證

監會主席，後轉任山東代省長、山東省長。
他的繼任者肖鋼已於上月從證監會主席任上
離職，劉士余接任。 ■中新社

郭樹清拒談股市
更關心菜價

രരݣݣ
Հ


